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                                   Relatório Mensal de Reuniões 2024  

                                                              Julho 

 

 
Em 2024 a Coordenação-Geral de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas segue 

elaborando relatórios mensais sobre as atividades das Câmaras aos moldes dos relatórios 

compilados em 2023. 

 

No mês de julho de 2024 foram realizadas ao todo 17 reuniões, sendo 16 delas 

ordinárias e 01 extraordinária, gerando 25 encaminhamentos e desses, 06 se tornaram 

demandas, ou seja, processos dentro do Sistema Eletrônico de Informação (SEI). Essas 

demandas geradas são deliberativas ou consultivas. Presume-se que o tempo médio para a 

tramitação destes processos entre as Secretarias responsáveis seja de aproximadamente 60 

dias. 

 

 

Tabela 1: Dados Gerais  

 

Nº Total de Reuniões  17 

Nº  Reuniões Ordinárias  16 

Nº  Reuniões Extraordinárias  01 

Nº Encaminhamentos  25 

Nº Demandas no SEI  06 

 

 

 

A porcentagem dos encaminhamentos em relação a classificação geral dos setores 

adotada por esta Coordenação foi de 36% em Defesa Agropecuária, 32% em Estrutura, 

Organização e Fomento da cadeia produtiva, 28% em Legislação, e por fim 5% em 

Comércio e Relações Internacionais.   
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Gráfico 1: Classificação Geral  

 

 
 

 
 

 

No dia 02 de julho de 2024, ocorreu a 22ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de 

Pescados, onde foram discutidos vários temas importantes. Entre eles, destacou-se a integração 

do Sistema DCPOA (Declaração de Conformidade de Produtos de Origem Animal /SIGSIF 

(Sistema de Informações Gerenciais do Serviço de Inspeção Federal)/anexo IV, voltada para a 

integração da certificação sanitária. Também foi abordada a certificação sanitária de embarcações 

e o calendário do Grupo de Trabalho de Segurança de Embarcações de Pesca  (GTSEP). Além 

disso, discutiu-se a regulamentação referente ao produto congelado a bordo de embarcações sem 

Serviço de Inspeção para posterior industrialização em empresas com SIF (Serviço de Inspeção 

Federal), bem como os temas relacionados à reforma tributária. Outros tópicos incluíram a criação 

de dois Grupos Temáticos (GT) para a elaboração dos  Regulamentos Técnicos de Identidade e 

Qualidade (RTIQ) de Peixe Fresco, Resfriado e Descongelado e de Peixe Empanado Congelado, 

além dos preparativos para a Semana do Pescado. 

 

No dia 03 de julho de 2024, foi realizada a 74ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de 

Hortaliças, onde foram discutidos temas cruciais para o setor. A pauta incluiu uma análise geral 

sobre os impactos da Reforma Tributária no Setor de Hortaliças, bem como a continuidade e as 

melhorias necessárias para o registro de Culturas com Suporte Fitossanitário Insuficiente (culturas 
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que possuem poucos produtos registrados para controle de pragas e doenças). Outro ponto 

abordado foi o processo de coleta de amostras para o Programa de Análise de Resíduos de 

Agrotóxicos em Alimentos (PARA), que visa monitorar os níveis de resíduos de agrotóxicos em 

alimentos. A reunião também tratou da viabilidade de aumentar as exportações de hortaliças e 

discutiu os encaminhamentos dos Grupos Temáticos (GTs) formados para tratar de questões 

específicas do setor. 

 

Ainda no dia 03 de julho de 2024, aconteceu a 03ª Reunião Ordinária da Câmara Temática 

de Agrocarbono Sustentável. A pauta incluiu relatos dos Grupos Temáticos (GTs) abrangendo as 

áreas de Rastreabilidade, Taxonomia, Mercado de Carbono e Investidores, cada um abordando 

aspectos específicos e desafios dentro do setor. Além disso, houve apresentações de alguns 

Ministérios sobre a Agenda do Agro, com contribuições do Ministério das Relações Exteriores, do 

Ministério da Fazenda e do Ministério do Meio Ambiente e Mudanças do Clima, destacando as 

perspectivas e políticas públicas em desenvolvimento para o fortalecimento e a sustentabilidade 

do agronegócio. 

 

No dia 4 de julho de 2024, ocorreu a 38ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de 

Fibras Naturais, que abordou temas significativos para o desenvolvimento e sustentabilidade 

do setor. Na pauta, foram discutidas as políticas do Ministério do Desenvolvimento 

Agrário/Secretaria de Agricultura Familiar (MDA/SAF) voltadas para a agricultura familiar e 

sociobiodiversidade, em conexão com o Decreto 12.044, que institui a Estratégia Nacional de 

Bioeconomia, explorando como as fibras naturais podem ser contempladas. Houve também 

um debate sobre os desdobramentos da audiência pública realizada na Assembleia 

Legislativa da Bahia em 4 de junho de 2024, relacionada à inspeção do Ministério Público 

Federal (MPF) em campos de sisal em Várzea Nova e Jacobina-BA. Além disso, foram 

apresentadas informações sobre a 1ª Conferência do Sisal, que ocorreu nos dias 12 e 13 de 

julho em Nova Palmares, Conceição de Coité-BA, e sobre a atualização do preço mínimo do 

sisal, com base em levantamentos de campo. Outro tema abordado foi o sequestro de 

carbono nos cultivos de sisal e coco no Brasil, com foco nos desdobramentos da participação 

da Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária (Embrapa) na reunião do Grupo 

Intergovernamental sobre Fibras da FAO (IGG Fibras/FAO) em Salvador-BA. A reunião 

também incluiu a apresentação dos resultados do Termo de Execução Descentralizada (TED) 

EMBRAPA/SAF, que resultou na cartilha “Manejo Sustentável e Ecologia da Piaçava no Rio 

Negro/AM e na Bahia”. Foram discutidos o decreto que regulamenta a Lei nº 12.484, que 

institui a “Política Nacional de Incentivo ao Manejo Sustentado e ao Cultivo do Bambu 

(PNMCB)”, e as perspectivas e números do cânhamo industrial para o agronegócio brasileiro. 

   

A 62ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de Mel, aconteceu no dia 4 de julho de 

2024, onde foram discutidos temas cruciais para o setor apícola. Um dos principais pontos 

abordados foi a divergência de posicionamento de diversos Serviços de Inspeção de Produtos 

de Origem Animal (SIPOA’s) em relação ao preparado de mel, buscando maior uniformidade 

na interpretação das normas. Também foi discutida a necessidade de estabelecer novos 

parâmetros para o mel de melato ou a criação de uma Instrução Normativa específica, bem 
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como a suspensão de multas e embargos de comercialização desse tipo de mel até que o 

pedido seja avaliado, evitando prejuízos à cadeia produtiva. Outro tema crítico foi a análise 

dos altos índices de glifosato encontrados em amostras de mel, que estão impedindo a 

exportação, além de propostas de ações emergenciais para apoiar apicultores e 

meliponicultores do Rio Grande do Sul, que sofreram perdas significativas de colônias, caixas 

e materiais de trabalho. Por fim, houve uma apresentação das políticas públicas do Estado 

do Tocantins, que podem subsidiar discussões em âmbito federal para fortalecer as cadeias 

produtivas da apicultura e meliponicultura. 

 

No dia 10 de julho de 2024, ocorreu a 06ª Reunião Ordinária da Câmara Temática de 

Inovação Agrodigital (CTIA), onde foram debatidos importantes temas para a inovação no 

setor agropecuário. A pauta incluiu a apresentação das demandas levantadas pelos Grupos 

Técnicos de Trabalho da CTIA, com foco em soluções tecnológicas para o agronegócio. 

Discutiu-se também a gestão de risco agropecuário, incluindo seguro rural e zoneamento 

agrícola, essenciais para a mitigação de riscos climáticos. Outro ponto relevante foi o case 

de capacitação com o curso de Educação a Distância (EAD) em Agricultura Digital, voltado 

para preparar profissionais para o uso de tecnologias no campo. Além disso, foram 

apresentadas políticas para atração de investimentos em data centers, ressaltando sua 

importância estratégica para o agronegócio digital. Por fim, discutiu-se o novo regulamento 

da União Europeia sobre produtos livres de desmatamento, com impacto nas exportações 

agrícolas. 

 

 Em 11 de julho de 2024, aconteceu a 72ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de 

Citricultura, onde foram discutidos diversos temas relevantes para o setor. A pauta incluiu 

atualizações sobre o uso dos defensivos agrícolas Tiametoxam e Dimetoato, essenciais no 

controle de pragas cítricas. Também foi abordado o Projeto de Lei (PL) 715/2023, que trata 

da compatibilidade entre o contrato de trabalho por safra e a condição de titular de benefícios 

sociais, visando melhorar a legislação trabalhista no setor agrícola. O tema "Vizinhança 

Imediata no Citrus" foi discutido, apresentando esclarecimentos e propostas para mitigar 

conflitos entre produtores. Outro ponto de destaque foi a apresentação do Plenexos Care, 

uma ferramenta de manejo importante no combate ao Psilídeo, praga que afeta os pomares 

de citros. Também foram debatidos os avanços na certificação eletrônica do suco de laranja, 

promovida pelo Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento (MAPA), e as iniciativas 

relacionadas à Produção Integrada no Brasil, que buscam maior sustentabilidade e 

competitividade na citricultura. 

 

No dia 11 de julho de 2024, foi realizada a 75ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial 

de Culturas de Inverno, com discussões focadas em temas estratégicos para o setor. A pauta 

incluiu uma análise da conjuntura do setor, considerando os desafios e oportunidades atuais, 

bem como o levantamento e o acompanhamento da safra de culturas de inverno, como trigo, 

cevada e aveia. Outro ponto importante abordado foi a discussão sobre o Seguro Agrícola, 

buscando alternativas de proteção para os produtores dessas culturas. A Produção Integrada 

(PI) no Brasil também foi abordada, ressaltando práticas sustentáveis e competitivas. Além 
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disso, houve uma resposta a uma solicitação do setor sobre o aperfeiçoamento da 

metodologia de levantamento de dados para a próxima safra. A reunião também propôs a 

criação de um grupo de trabalho para atualizar a Instrução Normativa sobre a classificação 

do trigo, visando aprimorar os padrões de qualidade e facilitar a comercialização. 

 

No dia 17 de julho de 2024, aconteceu a 73ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial 

de Culturas de Inverno, com foco em temas relevantes para os produtores de tabaco. A pauta 

incluiu o levantamento dos prejuízos sofridos pelas propriedades de produtores de tabaco 

devido às enchentes ocorridas em maio de 2024, afetando significativamente a produção. 

Também foram discutidas as exportações de tabaco no 1º semestre de 2024, com análises 

de desempenho no mercado externo. Outro ponto abordado foram as estimativas sobre a 

safra de tabaco 2023/24 e as perspectivas para a safra 2024/25, fornecendo uma visão sobre 

a produção futura. A reunião também discutiu as indenizações pagas aos produtores afetados 

por granizo na safra 2023/24 e os impactos da reforma tributária no setor do tabaco, com 

análises sobre possíveis mudanças fiscais e suas consequências para a cadeia produtiva. 

 

No dia 17 de julho de 2024, ocorreu a 4ª Reunião Extraordinária da Câmara Temática 

de Modernização do Crédito, com um foco específico nas tratativas e desafios relacionados 

ao Cadastro Ambiental Rural (CAR). O CAR, um registro público eletrônico de propriedades 

e posses rurais, é fundamental para o planejamento ambiental e a regularização fundiária no 

Brasil. Durante a reunião, foram discutidos os principais obstáculos enfrentados pelos 

produtores rurais no cumprimento das exigências do CAR, bem como possíveis soluções 

para modernizar o sistema e melhorar a eficiência no processo de cadastro. 

 

Em 18 de julho de 2024, foi realizada a 4ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de 

Milho e Sorgo, onde foram discutidos temas relevantes para o setor. A pauta incluiu uma 

análise da conjuntura do setor de milho e sorgo, abordando os desafios e oportunidades 

atuais. Especificamente sobre o sorgo, foram discutidos o protocolo de exportação para a 

China e a questão da assincronia       nas aprovações regulatórias entre os dois países, o que 

afeta as exportações. Outro ponto importante foi a discussão sobre boas práticas na aplicação 

de pesticidas, visando reduzir impactos ambientais e melhorar a qualidade das produções. 

Por fim, foi feita uma atualização sobre o ofício enviado pela Câmara a respeito do 

desenvolvimento da ferrovia em Santa Catarina (SC), que visa melhorar a infraestrutura 

logística para o transporte de grãos. 

 

No dia 18 de julho de 2024, ocorreu a 57ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de 

Borracha, onde foram discutidos importantes temas para o setor. Entre os destaques, houve 

uma apresentação sobre o Código Florestal, com foco no artigo 74, que foi debatido como 

uma ferramenta potencial para mitigar a crise enfrentada pelo setor de borracha. Outro tema 

abordado foi a crise da borracha no contexto da sustentabilidade, discutida no Congresso 

Nacional. Também foi apresentado o modelo 3PG (que é um modelo ecofisiológico utilizado 

no setor florestal para prever o crescimento de florestas) utilizado para calcular o carbono da 

biomassa total em seringueiras, evidenciando sua aplicação na sustentabilidade. Além disso, 
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foram apresentados os resultados dos Grupos Temáticos (GTs), tanto o da CONAB 

(Companhia Nacional de Abastecimento) quanto o GT de Importação. O presidente da 

Câmara Temática de Agro Carbono Sustentável também participou, apresentando as 

atividades dessa câmara, com foco na relação entre o setor de borracha e práticas 

sustentáveis de carbono. 

 

No dia 23 de julho de 2024, foi realizada a 40ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial 

de Animais de Estimação. A pauta incluiu uma atualização sobre peixes ornamentais, com 

destaque para os impactos da Portaria IBAMA 102/2022 no comércio internacional desses 

animais. Também foram discutidos aspectos relacionados à exportação e importação de 

peixes ornamentais. A reunião abordou ainda aves ornamentais e canoras, com uma 

solicitação ao Ministério da Agricultura e Pecuária (MAPA) para se posicionar sobre a 

Proposta de Revisão do Regimento Interno do Conselho Nacional do Meio Ambiente 

(CONAMA), em trâmite, que trata da competência do ministério em relação ao bem-estar de 

animais de produção e os reflexos das alterações para o segmento de animais de estimação. 

Além disso, foi traçada uma estratégia de atuação no Projeto de Lei (PL) 4705/2020, e 

discutido o uso de progestinas veterinárias para controle reprodutivo de cadelas e gatas. 

 

No dia 24 de julho de 2024, ocorreu a 95ª Reunião Ordinária da Câmara Temática de 

Infraestrutura e Logística, que discutiu vários tópicos importantes. A pauta incluiu o 

andamento da safra 2023/24, abordando o progresso e as previsões para a colheita agrícola 

deste ano; a situação e projetos do Porto de Paranaguá, focando no status atual e nas 

iniciativas para o aprimoramento do porto; os gargalos na exportação do café através do Porto 

de Santos, com a identificação dos principais problemas que afetam essa exportação; o 

Programa Navegue Simples, que se refere a Modalidade de Pagamento por Outorgamento 

de Remessas (MPOR); e a Taxa de Movimentação no Terminal (THC), que trata das tarifas 

cobradas pela movimentação de cargas nos terminais portuários. 

 

No dia 25 de julho de 2024, realizou-se a 25ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial 

de Erva-Mate, abordando uma série de temas relevantes. Entre os tópicos discutidos estavam 

o controle de qualidade, com foco nas análises e certificações necessárias para assegurar a 

excelência do produto; as atividades da Associação Brasileira da Erva-Mate (Abemate); a 

organização do 3° Seminário Erva-mate XXI, programado para acontecer de 15 a 17 de 

outubro de 2024, em Curitiba-PR; a reforma tributária, destacando a inclusão da erva-mate 

na cesta básica; e as atualizações sobre o andamento da Rádio do Mate. 

 

No dia 29 de julho de 2024, ocorreu a 61ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de 

Soja. A pauta incluiu a conjuntura do setor, proporcionando uma visão geral das condições 

atuais e perspectivas futuras; a elevação de impostos sobre produtos químicos, destacando 

os impactos na agricultura, especialmente no uso de fungicidas; uma atualização sobre o 

tiametoxam, um inseticida amplamente utilizado; e o crescente desafio da mancha-alvo, uma 

doença que afeta a produção de soja. 
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No dia 30 de julho de 2024, ocorreu a 71ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de 

Soja, onde foram abordados diversos temas relevantes. A pauta incluiu a análise de ofícios e 

suas respectivas situações, como o Ofício CSLei nº 01/2024 sobre o uso do termo "Whey" e 

o Ofício nº 02/2024, referente ao Regulamento Técnico de Identidade e Qualidade (RTIQ) de 

Mistura de Requeijão. A reunião também discutiu a regulamentação da lei do autocontrole, 

com uma atualização dos trabalhos do Grupo de Trabalho (GT) instituído pela Portaria da 

Secretaria de Defesa Agropecuária (SDA) nº 1.083 de 09.04.2024, vinculada ao 

Departamento de Sanidade Vegetal e Insumos Agrícolas (DSN/SDA/MAPA). Em seguida, 

foram apresentadas as atualizações sobre o Programa Nacional de Brucelose e Tuberculose, 

incluindo o abastecimento e a disponibilidade de vacinas, além da perspectiva de 

regularização. A pauta também abordou a solicitação ao Departamento de Inspeção de 

Produtos de Origem Animal (DIPOA) para orientar a fiscalização sobre o uso de sorbatos, um 

conservante comum em leites fermentados, de acordo com o prazo harmonizado pelo 

MERCOSUL. Posteriormente, foi discutido o posicionamento da Câmara Setorial sobre o 

Projeto de Lei (PL) 1185/2024, que estabelece o Selo "Produzido com Ingredientes 

Exclusivamente Nacionais" para fabricantes de leite em pó. A reunião também incluiu uma 

atualização sobre os benefícios da reforma tributária, conforme o Projeto de Lei 

Complementar (PLP) 68/2024, além de um relatório sobre a situação atual da medida 

antidumping em defesa do setor lácteo brasileiro e uma apresentação sobre o Índice 

Agrotech. 

 

Por fim, a Coordenação-Geral de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas do MAPA 

tem se empenhado em apresentar os pontos mais relevantes de cada reunião. Isso ajuda a 

garantir uma boa compreensão e transparência das informações para o público em geral.   

 

 

 

                                 Principais Assuntos Debatidos 

 
 

• CS Pescados: Reforma Tributária; e Certificação Sanitária de embarcações.   

•  CS Hortaliças: Rastreabilidade.  

• CT Agrocarbono Sustentável: Relato dos Grupos de Trabalho: GT 

Rastreabilidade, GT Taxonomia, GT Mercado de Carbono e GT Investidores. 

• CS Fibras Naturais: Informações sobre a atualização do Preço Mínimo do Sisal, 

com base nos levantamentos de campo. 

• CS Mel: Altos índices de glifosato nas amostras de mel, que impedem a venda ao 

exterior.   
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• CT Inovação Agrodigital: Política para Atração de Investimentos em Data Center e 

a Relevância para o Agronegócio. 

• CS Citricultura: Atualizações sobre o Tiametoxam e o Dimetoato. 

• CS Culturas de Inverno:  Seguro Agrícola para a cultura de inverno. 

• CS Tabaco: Exportações de tabaco no 1º Semestre de 2024. 

• CT Modernização do Crédito: Cadastro Ambiental Rural (CAR), tratativas e 

desafios. 

• CS Milho e Sorgo:  Protocolo do sorgo para a china e a sincronia nas aprovações 

de exportação.  

• CS Borracha: Preço mínimo da Borracha, aumento da alíquota de importação. 

• CS PET: Reforma Tributária; e Comércio de fármacos progestinas de uso veterinário 

para cadelas a gatas no Brasil .  

• CT Logística: Apresentação do Plano Nacional de Logística, PNL 2035 e os planos 

setoriais terrestre, aquaviário e portuário. 

• CS Erva Mate: Controle de qualidade: Análises x Certificações. 

• CS Soja: Mancha-alvo: Um desafio crescente 

• CS Leite e Derivados: Reforma Tributária; Programa Nacional de Brucelose e 

Tuberculose; e Medida antidumping, em desfavor da Argentina, em defesa do setor 

lácteo brasileiro.   
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Gráfico 2: Classificação Geral dos Principais Assuntos 

 

 

 
 

 

 

É possível observar e avaliar os dados de classificação referentes aos temas 

abordados e os principais assuntos debatidos nas reuniões no mês de julho. Os dados 

destacaram o setor de Defesa Agropecuária; Estrutura, Organização e Fomento da Cadeia 

Produtiva; e Legislação. 

 

As reuniões mensais das Câmaras Setoriais e Temáticas do MAPA desempenham 

um papel crucial na coordenação e avanço das políticas e práticas dentro dos setores agrícola 

e industrial. Essas reuniões não só ajudam a alinhar estratégias e ações, mas também 

garantem que os desafios sejam abordados de forma colaborativa e informada, promovendo 

o crescimento e a inovação contínua em cada setor. 

 

 

 

 

 


